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ЗДОРОВЬЕ

23 января 2019 года. Жительница района Орехово-Борисово Южное, мама двоих детей, Татьяна Березнева отправилась в Китай и победила в номинации «Миссис Европа» в одном из самых престиж-
ных мировых конкурсов красоты «Миссис Земной шар». Знай наших!

ДЕЛАЕМ ГАЗЕТУ ВМЕСТЕ С ЧИТАТЕЛЯМИ Это наш слоган на 2019 год. В каждом номере газеты наши народ-
ные корреспонденты делятся новостями и необычными историями, 
которые происходят рядом с ними. 
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верть, — рассказал об эф-
фекте заместитель мэра 
Москвы Максим Ликсутов. 
По его словам, продолжи-
лась тенденция сокраще-
ния количества погибших 
в дорожно-транспортных 
происшествиях. По сравне-
нию с 2017-м этот показа-
тель уменьшился еще на 
7 процентов. Москва проч-
но удерживает первое ме-
сто в России по безопасно-
сти дорожного движения.
Более 20 тысяч автомоби-
листов поддержал на город-
ских магистралях дорож-
ный и велопатруль ЦОДД, 
который насчитывает 
26 экипажей и работает 
круглосуточно. 
Однако не только автомо-
билистам становится ком-
фортнее. Качественную ин-
фраструктуру получают 
и те, кто привык передви-
гаться на своих двоих: за 
последние годы  благо-
устроено 350 улиц и площа-
дей. Москва, по словам 
мэра, стала комфортной 
для пешеходов: число пе-
ших прогулок по городу 
с 2010 года выросло на 
50 процентов.   

ДАЛЬНЕЙШИЕ ПЛАНЫ
Ключевым проектом раз-
вития транспортной систе-
мы на 2019 год станет стро-
ительство новых станций 
метро. Обещают сдать во-
семь, но если удастся спра-
виться с подземными труд-
ностями, то количество но-
вых станций может увели-
читься и до 14. 
Грандиозным обещает 
стать запуск двух Москов-
ских центральных диамет-
ров: «Одинцово — Лобня» 
и «Нахабино — Подольск». 
Для них уже закуплены со-
временные поезда «Ивол-
га». Посмотреть образец 
можно в районе Киевского 
вокзала, где открыт инфор-
мационный павильон.
Среди других задач — со-
кращение интервалов дви-
жения поездов МЦК в час 
пик с 5 до 4 минут. Кроме 
того, продолжится обновле-
ние подвижного состава 
мет ро (будет закуплено 
552 новых вагона «Мо-
сква»), а также  разработка 
улучшенной модели поезда 
метро для поставки с 2020 
года. Ожидается также от-
крытие крупнейшего в мире 
Единого диспетчерского 
центра метрополитена.
Свое развитие получат и го-
родские электронные сер-
висы: мобильные приложе-
ния Транспортного ком-
плекса и карты «Тройка».

2 ГОРОД И ВЛАСТЬ
Строительство участка Южной рокады 
от Балаклавского до Пролетарского проспекта 
планируют завершить до конца 2019 года 

В ближайшие годы россий-
ская столица может стать 
одним из мегаполисов — 
лидеров по использованию 
экологически чистого 
транспорта. Такое заявле-
ние сделал заместитель 
мэра Москвы, глава Депар-
тамента транспорта и раз-
вития дорожно-транспорт-
ной инфраструктуры Мак-
сим Ликсутов. По его сло-
вам, обновление подвижно-
го состава и закупка совре-
менных электробусов по-
способствуют популяриза-
ции общественного транс-
порта. Это касается трамва-
ев, троллейбусов и новых 
вагонов метро.
— Начиная с 2010 года на 
рельсовом транспорте Мо-
сквы создано более пяти 
миллионов новых пасса-
жирских мест, — привел 
статистические данные 
в отчете мэру Москвы 
Сергею Собянину Максим 
Ликсутов. — На линии под-
земки вышли 498 новых 
комфортных вагонов «Мо-
сква». Обновление подвиж-
ного соста ва метро достиг-
ло 49 процентов.
Говоря об итогах прошлого 
года мэр Москвы Сергей Со-
бянин отметил, что в 2018-м 
полностью завершен пере-
ход парка автобусов на но-
вый низкопольный эколо-
гически чистый подвижной 
состав. Кроме того, в столи-
це появился и экологически 

чистый пассажирский 
транспорт нового поколе-
ния — 45 электробусов, ко-
торые на пяти маршрутах 
перевезли уже более милли-
она пассажиров.
Еще одно достижение 
2018 года: протяженность 
выделенных полос за год 
увеличилась на 37 и достиг-
ла 324 километров соответ-
ственно. Общественный 
транспорт, работающий на 
выделенных полосах, еже-
суточно перевозит 3,3 мил-
лиона пассажиров. 

Все эти меры, а также ввод 
в эксплуатацию 17 станций 
метро позволили популяри-
зовать общественный 
транспорт среди москви-
чей. Им пользуются 69 про-
центов горожан, причем 
большинство оплачивают 
проезд по полному тарифу, 
без льгот. 

УРОВЕНЬ МОБИЛЬНОСТИ
Сегодня московские серви-
сы проката — № 1 в мире по 
динамике развития. В си-
стемах городского прока-
та — каршеринг, прокаты 
велосипедов и электроса-

мокатов — зарегистрирова-
ны два миллиона пользова-
телей.
Только за прошлый год в си-
стеме каршеринга стало на 
11,5 тысячи новых машин 
больше. Количество поез-
док в прошлом году соста-
вило 23 миллиона. 
Есть и другие впечатляю-
щие цифры, доказывающие 
растущую популярность го-
родского велопроката. 
В прошлом сезоне каждый 
день совершалось 25 тысяч 
поездок, а их общее число 

достигло 4,3 мил-
лиона. 
— 2018 год был от-
мечен еще одним со-
бытием — запуском  
проката электроса-
мокатов, на кото-
рых было соверше-
но 140 тысяч поез-
док, — сказал Мак-
сим Ликсутов.
Развивается и ры-
нок таксомоторных 
перевозок. За про-

шлый год было выдано 
18 тысяч разрешений такси, 
и сегодня московское такси 
насчитывает 53 тысячи ма-
шин. Каждый рабочий день 
москвичи и гости столицы 
совершают на такси в сред-
нем 760 тысяч поездок.
— Итого пользователи си-
стем проката и такси совер-
шили в 2018 году 304,3 мил-
лиона поездок, — заммэра 
уточнил, что это 840 тысяч 
поездок в сутки. — Таким 
образом, сервисы проката 
и такси превратились в зна-
чимый сегмент городской 
транспортной системы.

За год строители 
обещают сдать 
100 километров 
дорог и как 
минимум 
8 станций метро 

24 ноября 2018 года. 
Москвичка Елизавета 
Родина на станции 
Москов ского цен-
трального кольца Пан-
филовская (1). 17 ян-
варя 2018 года. Води-
тель Марина Головен-
кина показывает, как 
оборудован трамвай 
нового типа 
«Витязь-М» (2)
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Электробус 
по улицам мчит 

ВАСИЛИСА 
ЧЕРНЯВСКАЯ   
okruga@vm.ru 

УДОБНО ВСЕМ 
Есть и другие рекорды про-
шлого года, которые отме-
тил мэр Москвы. Строители 
сдали 127 километров до-
рог, 55 мостов, тоннелей 
и эстакад, 19 пешеходных 
переходов. Такого количе-
ства объектов столица еще 
не знала. Темпы обещают 
сохранить — по 100 кило-
метров магистралей возво-
дить ежегодно. Ввод новых 
трасс позволяет разгрузить 
существующие. На юге 

большими проектами этого 
и последующих лет станут 
Южная рокада и расширен-
ная улично-дорожная сеть 
в районе развивающей-
ся территории ЗИЛ. Свои 
удобные связи получит 
и парк развлечений 
«Остров мечты», который 
обещают открыть уже в сен-
тябре этого года. 
— По данным независимой 
компании «Том-Том», с 2012 
года загрузка дорог в Мо-
скве уменьшилась на чет-

станции метро и Московского 
центрального кольца построено 
за восемь лет. Это 136,6 километ-
ра линий, а еще — 8 электроде-
по для обслуживания поездов

ЦИФРА ДНЯ
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Во дворце «Мегаспорт» 
25 января прошел первый 
столичный форум «Моло-
дой предприниматель Мо-
сквы», который собрал 
больше 10 тысяч старше-
классников и студентов сто-
личных вузов. Среди гостей 
мероприятия были и уча-
щиеся из Южного округа, из 
Колледжа декоративно-
прикладного искусства 
имени Карла Фаберже.
На форум приехала самая 
предприимчивая молодежь 
Москвы — многие ребята 
мечтают открыть магазин, 
ресторан или салон красо-
ты. А кто-то уже делает свои 
первые шаги на пути 
к успешному делу. И таких, 
к слову, немало. Всего в сто-
лице насчитывается поряд-
ка 64 тысяч предпринима-
телей в возрасте до 25 лет.  
— Спасибо тем, кто уже сде-
лал первые шаги в бизнесе. 
Вы взяли ответственность 
за свою судьбу и за судьбу 
тех людей, с которыми вы 
работаете. Вы сделали пер-
вые шаги в реальную взрос-
лую жизнь, — обратился 
к молодежи мэр Москвы 
Сергей Собянин, который 
наградил победителей кон-
курса «Лучший сайт старта-
па форума». — Сегодня 
стать бизнесменом сможет 
каждый, у кого есть цель 
и характер победителя.
Город помогает молодым 
и активным построить биз-
нес с нуля, получить ответы 
грамотных специалистов 

на самые волнующие во-
просы и избежать многих 
ошибок. К примеру, специ-
ально для начинающих 
предпринимателей в Мо-
скве заработали курсы и се-
минары, открылись он-
лайн-школы, а также прохо-
дят бизнес-тренинги. Под 
руководством опытных 
преподавателей и бизнес-

менов ребята учатся вести 
свое дело, делать его успеш-
ным и прибыльным.
Во время форума со школь-
никами и студентами обща-
лись основатель и генераль-
ный директор компании по 
продаже настольных игр 
Дмитрий Кибкало, основа-
тель проекта по производ-
ству шерстяных свитеров 

Сергей Косенко, основа-
тель онлайн-школы англий-
ского языка Григорий Соло-
вьев и другие предприни-
матели.  
Студенты Колледжа декора-
тивно-прикладного искус-
ства имени Карла Фаберже 
остались под большим впе-
чатлением. 
— Форум посетили 10 на-
ших студентов, — подели-
лась методист колледжа 
Ирина Пьянкова, которая 
сопровождала ребят на ме-
роприятии. — Им очень по-
нравилось! Ведь речь шла 
о том, с чего начинать свой 

бизнес, а кроме этого, моло-
дые и опытные бизнесмены 
делились своими история-
ми, рассказывали, какие 
ошибки совершали в начале 
пути, давали советы, как их 
избежать. Это актуально 
для наших ребят, ведь боль-
шинство из них после окон-
чания колледжа уходят 
в предпринимательство — 
в ювелирное дело, в роспись 
тканей, создание костюмов 
и другое. Студенты даже 
конспектировали слова 
спикеров. 
В этот день о предпринима-
тельстве говорили и в Мо-

сковском колледже управ-
ления, гостиничного бизне-
са и информационных тех-
нологий «Царицыно». 
Так, ребята обсудили, поче-
му в современных условиях 
важно развивать малый 
и средний бизнес, а также 
плюсы и минусы собствен-
ного дела. Затем студенты 
объединялись в команды, 
придумывали и защищали 
собственные бизнес-идеи. 
Кроме этого, для ребят про-
вели предприниматель-
скую викторину, тренинг по 
ведению бюджета, деловые 
игры и многое другое.

3ГОРОД И ВЛАСТЬ
Из-за строительства инженерных сетей на одной из полос 
на улице Подольских Курсантов в районе владения 5б 
с 1 февраля по 21 марта ограничат движение 
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Молодежь 
настроена 
на победу 

Опытные предприниматели 
поделились со студентами 
секретами успеха 

25 января 2019 года. Мэр Мо-
сквы Сергей Собянин (в центре) 
награждает победителей кон-
курса «Лучший сайт стартапа» 
на форуме предпринимателей

Предложения и замечания по вопро-
су создания кластера в проект закона 
«Об инновационном кластере в Мо-
скве» представили эксперты в сто-
личном отделении ОНФ. Здесь же ра-
нее впервые прозвучала идея созда-
ния такой структуры в городе. 
— Создаваемый кластер в конечном 
итоге станет эффективным инстру-
ментом в части реализации «майско-
го указа» президента Владимира Пу-
тина в сфере цифровой экономи-
ки, — подчеркнула руководитель ре-

гионального исполкома ОНФ в Мо-
скве Александра Владеева.
Но на этом работа не закончена. Экс-
перты общероссийского народного 
фронта проконтролируют, как будет 
реализовываться инновационный 
кластер. К слову, эксперты учли и за-
рубежный опыт. 
— Мы посмотрели, какие есть эффек-
тивные наработки в этой области 
в Китае, Европе, США, Канаде, в дру-
гих странах, — отметил эксперт ОНФ 
в Москве Станислав Супрунов. — 

И пришли к выводу, что многое в ча-
сти нормативных и законодательных 
документов уже создано и реализова-
но на практике. Так что назрело вре-
мя для создания в Москве суперкла-
стера, который бы объединил бизнес, 
науку, образование и информацион-
ные технологии. Когда кластер будет 
создан, я уверен, нас ждет большой 
прорыв по многим высокотехноло-
гичным направлениям.
МАРИНА ЗАЙЦЕВА
okruga@vm.ru

Эксперты Общероссийского народного фронта (ОНФ) обсудили предложения по эффективному 
функционированию инновационного кластера в столице. Основной общественной площадкой 
дискуссии стало региональное отделение фронта Москвы.

Кластер объединит информационные 
технологии, бизнес и науку Москвичам предложили выбрать виды активностей, ко-

торыми они хотели бы заниматься вместе с профессио-
нальными инструкторами. Соответствующее голосова-
ние появилось на городском портале «Активный граж-

данин» и в мобильном при-
ложении.
Площадки для тренировок 
на свежем воздухе планиру-
ют организовать в каждом 

округе. Их адреса определят по итогам голосования. Во 
время опроса можно также ознакомиться с мнениями 
экспертов — спортсменов и деятелей культуры. К слову, 
опрос уже прошли более 110 тысяч активных граждан.
ЛЮБОВЬ ТИМОШКИНА
okruga@vm.ru

Участникам проекта «Активный гражданин» 
предлагают выбрать, где в округе и какие тре-
нировки нужно провести с инструкторами.

Выбираем тренировки 

АЛИНА ТУКАН  
okruga@vm.ru 

ТВИТТЕР МЭРА
«В свой день рождения 
Государственный исто-
рический музей делает 
подарок: 9 февраля 
можно бесплатно посе-
тить здание музея 
на Красной площади, 
собор Василия Блажен-
ного, палаты бояр Ро-
мановых на Варварке, 
Музей Отечественной 
войны 1812 года и вы-
ставочный комплекс 
на площади Револю-
ции».

■
«В «ржавом поясе» Мо-
сквы, как называют ста-
рые промзоны, посте-
пенно растут уютные 
микрорайоны. В 2018-м 
там ввели 3,5 миллиона 
квадратных метров не-
движимости».

■
«Ведем активную работу 
с инвесторами: за про-
шлый год они построи-
ли для города девять 
спортивных объектов. 
Самым масштабным 
проектом стала рекон-
струкция легендарного 
стадиона «Динамо».
Все спортивные объек-
ты построены с учетом 
мировых тенденций 
развития спортивной 
индустрии».
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4 ГОРОД И ВЛАСТЬ
Весной 2019 года электронную библиотеку 
метро Москвы пополнят более 
600 экземпляров книг русских писателей 
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В 2018 году столичные ре-
ставраторы привели в поря-
док 215 памятников куль-
турного наследия. Среди 
них, например, Дом-музей 
Тургенева, самый большой 
в Европе читальный зал, ко-
торый находится в Россий-
ской государственной би-
блиотеке.
— Это все уникальные зда-
ния, которые делают Мо-
скву неповторимой, — на-
писал в «Твиттере» мэр Мо-
сквы Сергей Собянин, под-
черкнув, что столичные вла-
сти большое внимание уде-
ляют сохранению историче-
ского наследия столицы.
По словам главы Мосгор-
наследия Алексея Емелья-
нова, в аварийном состоя-
нии находятся около пяти 
процентов всех памятников 
города. Сейчас реставрато-
ры борются за спасение зна-
менитого Дома с атлантами 
на Солянке. А в Южном 

округе, например, восста-
навливают восемь уникаль-
ных скульптур на фасаде 
дома на Ленинском про-
спекте, 37. Скульптуры на 
башне признаны выявлен-
ными объектами культур-
ного наследия. Работы пла-
нируют начать весной.
Между тем 23 объекта, вос-
становленных в прошлом 
году, отмечены престижной 
премией «Московская ре-
ставрация». Один из них —  
трамвайная остановка 
в Красностуденческом про-
езде. Реставраторы изрядно 
потрудились: чугунный па-
вильон начала XX века был 
на грани разрушения.

— Многое было утеряно, — 
вспоминает Анна Панички-
на, вдохновитель и спонсор 
работ. — Часть убранства 
мы восстанавливали по де-
талям, которые удалось 
найти внутри павильона.
Здесь уже работает мага-
зинчик, где можно купить 
свежие овощи, а совсем ско-
ро откроется уютное кафе.
По мнению участников про-
екта «Активный гражда-
нин», лучшей реставрацией 
2018 года стал восстанов-
ленный за три года пави-
льон «Космос». Сегодня 
в нем находится музейно-
образовательный центр 
«Космонавтика и авиация».
— 2018 год прошел под зна-
ком возрождения ВДНХ, — 
отметил Сергей Собянин. — 
Летом привели в порядок 
центральную аллею, осе-
нью стартовали работы по 
комплексной реставрации 
фонтанов «Дружба наро-
дов» и «Каменный цветок», 
а зимой в отреставрирован-
ном павильоне № 71 начал 
работу дворец госуслуг 
«Мои документы».

Новый 2019 год объявлен Го-
дом театра. В столице он на-
чался с возрождения леген-
дарных площадок. На излете 
2018 года вернулись домой 
актеры театра «Современ-
ник». А недавно после ре-
ставрации открылся театр 
«Школа современной пье-
сы». Реставраторы восстано-
вили уничтоженные пожа-
ром уникальные интерьеры 
особняка, где в XIX веке рас-
полагался знаменитый ре-
сторан «Эрмитаж».
— Уникальная механика, 
смонтированная так, чтобы 
не повредить лепной декор, 
позволяет сделать сцену 
в любой части зала, — рас-
сказал художественный ру-
ководитель театра Иосиф 
Райхельгауз.
По решению столичного 
правительства московским 
театрам дополнительно вы-
делили около 700 миллио-
нов рублей. Эти деньги пой-
дут на финансирование дея-
тельности театров и прове-
дение мероприятий, посвя-
щенных тематическому 
году.

Реставрация 
начнется 
весной 

За 2018 год  
специалисты 
восстановили 
более двухсот 
памятников 
культуры 

НАТАЛЬЯ 
ТРОСТЬЯНСКАЯ   
okruga@vm.ru 

22 января 2019 года. Житель района Зябликово Тимур Минаев 
выполняет задание «змейка» на льду

Ребята с румяными от мо-
роза щеками 10–13 лет по-
строились в ряд и уже на 
низком старте. В эстафете 
принял участие депутат 
Мосгордумы Кирилл Щи-
тов (на фото).
— Очень рад, 
что, несмотря на 
холода, эстафе-
те все-таки 
быть. Хорошо, 
что дворовый 
спорт в округе 
р а з в и в а е т с я , 
объявляю эста-
фету открытой! — сказал 
в микрофон Кирилл Щи-
тов и дал старт.
Ребята разделились на две 
команды. Лавируя между 
оранжевыми фишками, 
они должны были выпол-
нять различные задания: 
загнать хоккейную шайбу 
в лунку, проехаться по 
льду «змейкой».

— Спортивных объектов 
для такого большого рай-
она слишком много не бы-
вает, хотелось бы, чтобы 
таких мест было больше. 
На текущий год заплани-
ровано проектирование 

физкультурно-
оздоровитель-
ного комплекса 
с бассейном. 
У него будет 
пять этажей, — 
рассказал Ки-
рилл Владими-
рович. —  Хоте-

лось бы проводить больше 
таких мероприятий и на 
старых, и на новых пло-
щадках.
Первое место в эстафете 
занял 13-летний житель 
района Кирилл Мальцев, 
он получил кубок от депу-
тата и памятные призы.
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

22 января в районе Зябликово на площадке 
у дома № 41 в Ореховом проезде прошла 
эстафета на льду.

Виражи на льду 

— Уже в марте школьники 
начнут досрочно сдавать 
ЕГЭ по русскому языку, — 
рассказала ректор Госу-
дарственного институ-
та русского языка имени 
А. С. Пушкина Марга-
рита Русецкая 
(на  фото). — 
И меня беспо-
коят перспекти-
вы выпускни-
ков, а особенно 
чертанов ских 
ш к о л ь н и к о в . 
Я сама окончила 
901-ю школу. Нас учили 
прекрасные педагоги, та-
кие как Раиса Федоровна 
Евтеева. Они полностью 
погружали нас в тему 
и прививали любовь к рус-
скому языку и литературе. 
Но теперь требования из-
менились, и вместо объ-

емных, сложных работ вы-
пускники пишут неболь-
шое сочинение, в котором 
сложно раскрыть тему, по-
казать глубину мышления 
и анализа. Поэтому мы ре-
шили помочь школьни-

кам и сейчас 
проводим на 
базе института 
конкурсы сочи-
нений и он-
лайн-курсы под-
готовки к ЕГЭ 
по русскому 
и литературе. 

Хочу пригласить выпуск-
ников к нам, чтобы на эк-
замене они чувствовали 
себя увереннее. А успехи 
выпускников чертанов-
ских школ буду держать 
на особом контроле.
ЕЛЕНА ТИШКОВА
okruga@vm.ru

1 февраля закончился прием заявлений 
на участие в ЕГЭ 2019 года. Досрочный пе-
риод сдачи экзаменов начнется 20 марта.

Поможем школьникам 

5 июля 2018 года. 16 скульптур воинов-победителей, которые украшают дом № 30 по Ленинскому проспекту, прошлым летом отправили 
в мастерскую на реставрацию. А весной 2019-го будут восстановлены восемь скульптур на доме № 37 по Ленинскому проспекту
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5ГОРОД И ВЛАСТЬ
Пожарное депо построят на территории бывшей 
промзоны ЗИЛ. В здании будут отдельный бокс 
автомойки, ремонтный отсек и скалодром 
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Число погибших в дорож-
но-транспортных происше-
ствиях по сравнению с 2010 
годом снижено на 40 про-
центов, сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин на 
расширенном заседании 
коллегии Главного управле-
ния МВД России по Москве. 

МЕНЬШЕ АВАРИЙ
Количество автотранспор-
та в столице с каждым го-
дом увеличивается. Между 
тем на дорогах города стало 
безопаснее.

— Показатели аварийности 
на протяжении последних 
трех лет сократились на 
13–16 процентов, увеличи-
лась пропускная способ-
ность улиц, а также ско-
рость движения на доро-
гах, — рассказал первый 
замминистра внутренних 
дел России Александр Горо-
вой. — Сегодня столица — 
единственный субъект Рос-
сии, который по абсолют-
ным показателям практи-
чески уже выполнил задачи 
проекта «Безопасные и ка-
чественные дороги». 
Такие результаты — итог 
работы комплекса мер по 
обеспечению безопасно-
сти, в том числе системы 
фото— и видеофиксации, 
организации парковок.
— Мы прилагаем все уси-
лия, чтобы улучшить мате-

риальную базу МВД, отре-
монтировать, реконструи-
ровать здания, построить 
новые, обеспечить техни-
кой и технологиями, — ска-
зал мэр, добавив, что в этом 
году в планах улучшить ра-
боту полиции с городским 
видеонаблюдением, будет 
активно внедряться систе-
ма распознавания лиц.

МЕНЬШЕ ПРЕСТУПЛЕНИЙ
Стало гораздо комфортнее 
и безопаснее на улицах. 
Мэр отметил, что количе-
ство преступлений в городе 
уменьшилось на четверть, 
а число убийств, грабежей, 
квартирных краж, угонов 
машин —  в разы.  Жители 
Южного округа и сами за-
мечают улучшения. 
— Я обычно поздно возвра-
щаюсь с работы, раньше хо-

дила с опаской, а теперь 
почти всегда вижу проезжа-
ющую патрульную машину 
полиции, — рассказала жи-
тельница Чертанова Южно-
го Тамара Ростова. — Вижу, 
что нас охраняют, заботятся 
о нашей безопасности. 
Когда позади чемпионат 
мира по футболу, выборы 
президента России и мэра 
Москвы, можно с уверенно-
стью сказать, что город от-
лично справился с обеспе-
чением порядка и безопас-
ности. Высокую оценку ра-
боте дали и гости столицы. 
— После отдельных матчей 
на улицы Москвы выходило 
более миллиона человек. 
И тем не менее город рабо-
тал в нормальном режи-
ме, — отметил мэр.

Столица 
стала 
безопасной 

8 ноября 2018 года. Старший сержант МВД  России по Москве Алексей Кузьмин (слева) и старший лейтенант Алексей Кузнецов 
(справа) следят за порядком и безопасностью на территории рядом с метро

Реализованный 
в прошлом году 
комплекс мер 
по обеспече-
нию обществен-

ной безопасности позво-
лил сохранить контроль 
над оперативной обста-
новкой в городе. Результат 
нашей работы — повыше-
ние уровня безопасности 
на улицах города, в обще-
ственных местах и в жи-
лом секторе. Нам удалось 
сохранить положительную 
динамику последних лет. 

ОЛЕГ БАРАНОВ
начальник ГУ МВД России 
по городу Москве

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

МАРЬЯНА 
ШЕВЦОВА   
m.shevtsova@vm.ru 

Корреспондент «ЮГ» вместе со студентами Московского юридического колледжа побывал в Управлении внутренних дел 
Южного округа. Ребята познакомились с главными отделами управления и заодно проверили меткость в тире. После расска-
зов офицеров о службе многие из студентов решили после учебы служить в этом ведомстве.

Студенты примерили форму полицейских 
Возможностью побывать 
в стенах полицейского 
управления самого плотно-
населенного округа Мо-
сквы воспользовались пол-
тора десятка студентов 
Юридического колледжа. 
«Студенческий десант» 
в УВД ждали: замначальни-
ка отдела кадров УВД под-
полковник внутренней 
службы Сергей Мурзуков 
сразу же поинтересовался, 
кто из них в будущем хочет 
работать в системе МВД. 
Руки, что было ожидаемо, 

подняли почти все. Сейчас 
в полиции достойно платят, 
обеспечивают льготами... 
Как объяснили студенты, 
кстати, многие пойдут по 
стопам родителей, отдав-
ших годы службе в МВД. 
— Наши встречи с жителя-
ми округа доказывают — 
уровень доверия граждан 
полиции вырос за послед-
нее десятилетие в разы, — 
сообщил студентам предсе-
датель общественного сове-
та при управлении Харис 
Ильясов. 

Полицейские пообещали 
студентам, что в Южном 
округе для них всегда най-
дется работа по специаль-
ности. Для них провели экс-
курсию по музею истории 
управления. В завершение 
«десанта» ребята смогли 
проверить свою меткость 
в 50-метровом тире, распо-
ложенном в подвале УВД, 
постреляв из пистолета Ма-
карова по лазерным мише-
ням. 
МИХАИЛ ВИНОГРАДОВ 
okruga@vm.ru

В столице эффективно 
работает система мони-
торинга криминогенной 
обстановки, а также ком-
плексно обеспечиваются 
меры по предупрежде-
нию чрезвычайных си-
туаций. Также в Москве 
особое внимание уде-
ляется миграционному 
контролю. На 13,3 про-
цента выросло количе-
ство иностранных граж-
дан и лиц без граждан-
ства, поставленных на 
миграционный учет.

КСТАТИ

объектов для правоохрани-
тельных органов капитально 
отремонтировали в столице 
с 2011 по 2018 год за счет город-
ского бюджета

ЦИФРА

200
лия, чтобы улучшить мате щаюсь с работы, раньше хо

Корреспондент «ЮГ» вместе со студентами Мос
Южного округа. Ребята познакомились с главны
зов офицеров о службе многие из студентов реш

д

22 января 2019 года. Старший 
лейтенант Руслан Муртазин 
обучает стрельбе студентку 
Валерию Щербакову
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6 Я ШАГАЮ ПО РАЙОНАМ
Лекцию «Петр Дмитриевич Барановский 
и Симонов монастырь» прочитают 14 февраля 
в Культурном центре ЗИЛ. Вход по регистрации 

■ Полицейские района 
Бирюлево Западное 
задержали подозрева-
емого в нарушении ми-
грационного законода-
тельства. Житель за 
деньги регистрировал 
в своей квартире приез-
жих.
■ В Братееве задержа-
ли  подозреваемого 
в умышленном причине-
нии тяжкого вреда здо-
ровью. Злоумышленник 
в ходе ссоры избил муж-
чину. На подозреваемо-
го завели уголовное 
дело.

Жители юга столи-
цы могут спать 
спокойно, ведь 
за порядком 
в округе следят 
лучшие полицей-
ские города.

БЕЗОПАСНОСТЬ

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
1 февраля 2019

№ 4 (829)
UGORIZONT.RU

на бумагу перевелась кар-
тинка.
— Ух ты! Как похоже на 
фейерверк! — восторжен-
но говорит Даша Стахано-
ва. — А у меня получилась 
бабочка. 
На одном растворе за час 
можно сделать несколько 
картин, лишь бы хватило 

фантазии.
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА

okruga@vm.ru

Сама техника рисования 
на воде называется эбру 
и насчитывает уже не-
сколько столетий. Заро-
дилась она на Востоке, 
а вот где именно, ученые 
до сих пор спорят. Некото-
рые источники утвержда-
ют, что эбру появилась 
в Индии, а потом перешла 
к туркам. Другие говорят, 
что роспись под мрамор 
появилась в Бухаре.
— Мы работаем в перчат-
ках и рисуем на специаль-
ном растворе, благодаря 
которому краска держит-
ся на воде, — рассказыва-
ет преподаватель Ольга 
Зосимова. — Его можно 
заменить смесью муки 
и воды в пропорции 1:5.

Капли, как красно-фиоле-
товый дождь, падают 
и остаются на поверхно-
сти, образуя крупный 
и мелкий горох. 
— Можно делать как ба-
рабанщик — кисть уда-
рять об кисть, тогда капли 
получатся мельче, — сове-
тует Ольга Анатольев-
на. — А теперь тонкой па-
лочкой рисуем узоры из 
капель. 
У кого-то получаются не-
большие цветочки, у кого-
то выходят сердечки. 
— Сейчас берем лист бу-
маги и кладем его свер-
ху, — объясняет Ольга 
Анатольевна, поднимая 
из воды рисунок. — И вот 
что у нас получилось, 

МОСКВОРЕЧЬЕСАБУРОВО

В культурном центре «Москворечье» по четвергам проходят занятия по акваживописи. В большом зале художественной 
студии «Улей» собираются по 20 человек, от самых маленьких до взрослых, чтобы научиться рисовать не на простом холсте, 
а на водной поверхности. В чем сложность такой техники, узнала корреспондент «ЮГ».

Рисунки на воде  на бумагу п
тинка.
— Ух ты! К
фейерверк!
но говорит Д
ва. — А у ме
бабочка. 
На одном р
можно сдел
картин, ли

фантазии
НАТАЛЬЯ

okruga@vm

хники, узнала корорррреререеререререеееер спссс ондент «ЮГ».

24 января 
2019 года. Игорь 
Смуров вместе 
с Ваней и Машей 
Стахановыми 
осваивают 
технику эбру 
в центре 
«Москворечье»

БРАТЕЕВО

Храм 
увенчали 
куполом 

грамме «200 храмов», но ос-
новная часть средств на 
строительство выделена ме-
ценатом Михаилом Абра-
мовым.  
— Любой человек в своей 
жизни должен сделать что-
то хорошее, я для себя вы-
брал строительство этого 
храма, — поделился Михаил 
Абрамов. — Этот проект для 
меня — вызов самому себе.
По программе «200 храмов» 
в Москве возведено 85 хра-
мовых комплексов, еще 
100 находятся в процессе 
строительства.  
— Для нас это большое со-
бытие, — отметил Влади-
мир Ресин. — Это первый 
храм, возведенный на этой 
территории. Десятки тысяч 
прихожан смогут его посе-
щать. 
Основной этап строитель-
ства уже завершен. Сейчас 
в храме ведутся кровельные 
работы, которые планиру-
ют завершить до конца мар-
та. Далее по плану — прове-
дение в здание воды и ото-
пления. После мастера при-
ступят к внутреннему 
оформлению храма. И уже 
в следующем году храмо-
вый комплекс планируют 
передать Русской право-
славной церкви.  
Практически все работы по 
благоустройству вокруг 
храмовой территории так-
же уже проведены, расска-
зал префект Южного округа 
Алексей Челышев.
— Лучшего места для возве-
дения храма на территории  
Южного округа нет. Цер-
ковь прекрасно вписалась 
в жемчужину Братеевского 
парка, — отметил Алексей 
Валентинович. — Это будет 
лучший храм на территории 
округа.  

огромное значение для все-
го духовенства. 
— Я надеюсь, что это место 
станет оазисом духовной 
радости для прихожан, ко-
торые будут черпать «воду 
жизни» в этом храме, — об-
ратился к собравшимся ми-
трополит Арсений. — Дай 
бог, чтобы каждый, пересту-
пающий порог этой церкви, 
получал ответы на волную-
щие его вопросы. 
Храмовый комплекс вклю-
чает в себя четыре здания: 
собор, колокольня, дом 
притча и деревянная часов-
ня. Он был возведен по про-

ЛЮДМИЛА 
ФИЛАТОВА
okruga@vm.ru 

26 января в Братееве, у из-
лучины Москвы-реки, на 
храм Чуда Архангела Миха-
ила в Хонех установили ку-
пол и крест. Несмотря на 
сильную метель, множество 
православных собрались, 
чтобы стать свидетелями 
этого события. На чине ос-
вящения присутствовал де-
путат Госдумы и куратор 
программы «200 храмов» 
Владимир Ресин. 

Увенчавший храм купол ве-
сит около 5 тонн, его диа-
метр — 7 метров, а высо-
та — почти 9 метров. Вылит 
он из нержавеющего мате-
риала, покрытого нитроти-
таном. Специалисты ут-
верждают, что он не будет 
нуждаться в реставрации 
более полувека. На купол 
был установлен крест высо-
той 4 метра.
Чин освящения возглавил 
викарий Святейшего Па-
триарха Московского и всея 
Руси митрополит Арсений 
Истринский. Он отметил, 
что это событие имеет 

Крест высотой 
четыре метра 
установлен 
на церкви 
Чуда Архангела 
Михаила в Хонех 

26 января 2019 года. Москвичка 
Мария Абрамова смотрит, как 
устанавливают купол на храм 
Чуда Архангела Михаила
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Также на прошлой неделе 
парламентарий посетил от-
крытое занятие по армрест-
лингу в спортивно-досуго-
вом центре «Варшавский» 
Нагорного района. 
— Удалось посоревноваться 
с Эдуардом Болдыревым, 
тренером, чемпионом Рос-
сии, Европы и мира по арм-
рестлингу, — рассказывает 
Сергей Иванович. — Ребята 
молодцы, что уделяют вре-
мя спорту. 
Депутат высказал сожале-
ние, что не все помещения 

спортивно-досугового цен-
тра выглядят так, как хоте-
лось бы. Где-то — тесно, где-
то ремонт нужен.
— Буду заниматься подбо-
ром новых помещений, что-
бы как можно больше моло-
дых людей имели возмож-
ность заниматься спор-
том, — пообещал депутат.
В этот же день у Сергея Ива-
новича состоялась встреча 
с общественными советни-
ками главы управы Нагор-
ного района. На протяже-
нии полутора часов жители 
задавали самые разные во-
просы: от судьбы домов, по-
павших в реновацию, рабо-
ты поликлиники на Фрукто-
вой улице до открытия ки-
нотеатра «Ангара». 
— Постарался ответить на 
все вопросы максимально 

развернуто, — рассказал 
«ЮГ» Сергей Иванович. 
Как пояснил депутат, на ме-
сте кинотеатра «Ангара» 
планируется открыть куль-
турно-досуговый центр. Там 
будут кинозалы, супермар-
кет и точки бытовых услуг.
— Мы встречались с за-
стройщиком, он пообещал, 
что также будут предусмо-
трены активности для де-
тей: всевозможные обучаю-
щие мастер-классы и разви-
вающие занятия, — расска-
зал парламентарий. — Глав-
ный плюс культурно-досуго-
вого центра в том, что жите-
лям Нагорного уже не при-
дется выезжать из района, 
чтобы, например, посетить 
кинотеатр. Все будет рядом.
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

7Я ШАГАЮ ПО РАЙОНАМ
Реконструкцию участка от Кантемировской 
улицы до МКАД по улице Дорожная 
планируют завершить в ноябре 2019 года 

КОРОТКО

■ Хор «Московия» вы-
ступил в читальне № 140 
Бирюлева Восточного.

■ Четыре объединения 
КЦ «Дружба» Бирюлева 
Западного получили 
звание «Ведущий твор-
ческий коллектив».

■ В Культурном центре 
ЗИЛ Даниловского 
района прошел урок 
игры на барабанах.

■ Фестиваль морской 
песни пройдет 15 фев-
раля в МГАВТ Донского 
района.

■ Пандус установили 
в подъезде на ул. Ши-
пиловская, 37, корпус 1, 
в районе Зябликово.

■ Кадеты школы 
№ 1770 Нагатинского 
Затона выступили 
в Доме ветеранов.

■ День студента отмети-
ли в технологическом 
колледже № 34 Нагати-
но-Садовников.

■ В школе № 904 Цари-
цына рассказали об ин-
клюзивном обучении.

■ Пять медалей в шах-
матном турнире завое-
вали юные спортсмены 
из центра «На Сумском» 
Чертанова Северного.

■ Семь площадок 
для раздельного сбора 
мусора появится в  Чер-
танове Центральном.

■ В библиотеке № 143 
Чертанова Южного 
рассказали о творчестве 
Павла Бажова.

Участники встречи обсу-
дили новую концепцию 
развития дворцово-парко-
вого ансамбля и террито-
рии. Главная цель пред-
стоящих изменений — 
сделать парк более ком-
фортным для всех граж-
дан: детей, ветеранов, 
спортсменов.
— На встрече с админи-
страцией заповедника 
мы обсуждали новую кон-
цепцию развития музей-
но-парковой зоны, благо-
устройство зоны ниж-
них Царицынских прудов, 
о бу с т р о й с т в о 
новых зон отды-
ха и спортив-
ных зон, — пояс-
нил Степан Ор-
лов. — Одним 
словом, говори-
ли о том, как 
сделать его еще 
лучше, еще привлекатель-
нее для людей любого воз-
раста. Ведь парк «Царицы-
но» — место удивитель-
ное, и уходить отсюда со-
всем не хочется.
Урбанист Григорий Мель-
ник уточняет:
— «Царицыно» — одна из 
жемчужин Москвы. Но 
сейчас территория парка 
годится лишь для тихого 
отдыха. Зимой — еще для 
катания с гор и лыжных 
прогулок. Мне кажется, 
что функционал этой тер-
ритории вполне возможно 
расширить. Сделали же 
это в «Сокольниках» и Пар-
ке Горького. Будет здоро-

во, если удастся задейство-
вать и находящийся рядом 
с «Царицыном» Бирюлев-
ский дендропарк.
Как добавил Степан Ор-
лов, при разработке про-
граммы развития музея-
заповедника обязательно 
учтут мнения инициатив-
ных групп и жителей всего 
Южного округа.
— Разумеется, мы прове-
дем собрания с жителями 
ближайших районов 
и всех заинтересованных 
профессионалов: археоло-
гов, орнитологов, зооло-

гов, архитекто-
ров, художни-
ков. Опросим 
и обычных по-
сетителей, — 
пояснил депу-
тат. — Мы все 
любим «Цари-
цыно», поэтому 

и решение о преобразова-
ниях должно стать общим.
ВАСИЛИЙ СОЛДАТОВ
okruga@vm.ru

ОРЕХОВОБОРИСОВО СЕВЕРНОЕ

Депутат Мосгордумы Степан Орлов (на фото) 
встретился с администрацией музея-заповед-
ника «Царицыно».

Вместе решим, 
каким будет парк 

24 января 2019 года. Депутат 
Мосгордумы Сергей Зверев 
(справа) попробовал побороть 
чемпиона по армрестлингу 
Эдуарда Болдырева (слева)

Префект Южного округа 
Алексей Челышев обсудил 
развитие округа с жителями 
района Орехово-Борисово 
Южное. Встреча прошла 
23 января в школе № 1207.
Алексей Валентинович за-
явил, что самая важная и об-
суждаемая тема — это ре-
шение транспортных во-
просов в столице. Сегодня 

полным ходом идут строи-
тельные работы на пересе-
чении МКАД и Бесединско-
го шоссе. 
— Строительство планиру-
ют завершить в 2020 году, — 
отметил Алексей Челышев. 
Сейчас  идет серьезное стро-
ительство набережной Мо-
сквы реки по проспекту Ан-
дропова. Префект заявил, 
что сейчас продолжается ре-
конструкция Симоновской 
набережной на территории 
бывшей промзоны Завода 
имени Лихачева.

Обсудили и строительство 
метрополитена. 
— Два района остаются без 
метро — это Бирюлево Вос-
точное и Бирюлево Запад-
ное. Но уже проработаны 
схемы новой линии, и они 
выложены в интернете для 
обсуждения, — отметил 
префект. — Проектируемая 
линия должна пройти от 
«Технопарка» в сторону Ца-
рицына и выйти через Би-
рюлево Восточное на Новую 
Москву, но это будет не ра-
нее чем в 2025 году.

23 января 2019 го-
да. Префект Южно-
го округа Алексей 
Челышев на встре-
че с жителями рай-
она Орехово-Бори-
сово Южное 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
1 февраля 2019
№ 4 (829)
UGORIZONT.RU

Депутат Мосгордумы Сергей Зверев продолжил серию встреч со своими избирателями — жителями Южного округа. Много вопросов от южан было 
по обустройству площади Академика Вишневского, прилегающей к бывшему кинотеатру «Ангара». Ее в нынешнем году решено реконструировать, 
оборудовав там места для неспешных прогулок, а также место для катания на роликах. Появится и дополнительная зелень.

НАГОРНЫЙ

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 

Подземка 
до Бирюлева 
довезет 

ОРЕХОВОБОРИСОВО ЮЖНОЕ

Больше места для спорта и отдыха 

Последний раз терри-
торию «Царицыно» ре-
конструировали 12 лет 
назад, в 2007 году. С тех 
пор количество посе-
тителей музея-запо-
ведника существенно 
выросло, и для каждой 
категории гостей необ-
ходимо отдельное бла-
гоустройство.

СПРАВКА
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8 КОНКУРС 9КОНКУРС
Конкурс чтецов «Дети читают классику» 
организуют 7 февраля в детской библиотеке № 140 
по адресу: ул. Лебедянская, 24, корп. 2 

Творческий вечер «Споем, друзья!», посвященный Дню 
пожилого человека, проведут 9 февраля в «Мастерской 
талантов» по адресу: ул. Большая Тульская, 56. Начало в 17:00 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
1 февраля 2019

№ 4 (829)
UGORIZONT.RU

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
1 февраля 2019
№ 4 (829)
UGORIZONT.RU

ЕЛЕНА КОЗЛОВА
народный корреспондент

Такие необыкновенные ми-
лые снегири поселились 
у нас в парке «Братеевская 
пойма». Птички привлека-
ют внимание всех гостей не 
только размерами, но и кра-
сивейшей подсветкой. Она 
особенно хорошо заметна 
поздним вечером. Мы с доч-
кой снегирей впервые уви-
дели недавно, когда нам на-
конец  удалось добраться до 
парка после его рекон-
струкции. Дорожки расчи-
щены, все обустроено, и гу-
лять там теперь — одно удо-
вольствие. Кстати, между 
снегирями сооружена фи-
гурка с ягодами рябины, ко-
торыми пернатые так лю-
бят полакомиться. Расска-
зала это дочери. Так и нача-
лось наше изучение с ней 
рациона всех птичек. Пока 
дошли до дома, было сотни 
«А почему?» Все-таки любо-
пытству детей нет границ. 

ОЛЬГА ПРОТАСОВА
народный корреспондент

Моя Мурка обычно развлекается тем, что следит из окна за проле-
тающими птицами. Но однажды я заметила, что внимание пуши-
стой подруги сосредоточено на дворнике, чистящем дорожки. Те-
перь точно знаю: пока я в офисе, питомец следит за порядком.
За порядком следят и малыши. Подтверждение этому — фото 
от другого нашего народного корреспондента — Любови Ковдус. 

А ИЗ НАШЕГО ОКНА

АНДРЕЙ КИСЕЛЕВ
народный корреспондент

Посмотрите на это ста-
рое фото. Я наткнулся на 
него в одной из недавно 
вышедших книг. Запись 
гласит: «Военные игры 
в детском саду села Коло-
менского 1939–1940». 
Долго я вглядывался 
в лица мальчишек, пыта-
ясь найти своего деда. 
Вдруг повезет. Отец рас-
сказывал, что он именно 
в Коломенском учился. 
Вообще наша семья — 
старожилы Южного 
округа. Я с детства пом-
ню, как родители водили 
меня в парк «Коломен-
ское» гулять. Теперь 
я вожу своих внуков. Вот 
так, жизнь идет, а Мо-
сква стоит! СТАРЫЙ АЛЬБОМ

— Рубрика «Народный кор-
респондент» — это возрож-
дение традиций. Именно 
с народных корреспонден-
тов можно начинать вер-
ный путь в журналисти-
ку, — обратился к гостям 
главный редактор газеты 
«Вечерняя Москва» Алек-
сандр Куприя-
нов. — Газета 
всегда выходит 
для читателей. 
И глуп тот жур-
налист, который 
думает, что он 
умнее своего чи-
тателя. 
Александр Куприянов рас-
сказал, как стажировался 
в Соединенных Штатах 
Америки, в издании The 
Washington Post.  
— Главным редактором га-
зеты был Бенджамин Брэд-
ли. Каждый месяц он устра-
ивал встречи с читателями. 
И когда я спрашивал: «Для 
чего? У вас же такой огром-
ный охват аудитории 
и столько читателей», — 
Брэдли отвечал, что это не-
обходимо, потому что толь-
ко так газета и может стать 
лучше, — рассказал Алек-
сандр Иванович. 
Именно благодаря народ-
ным корреспондентам мы 
узнаем новые подробности 
из жизни города и округа 

в целом. Интересные ново-
сти, необычные и трога-
тельные истории и фото-
графии присылают в редак-
цию «Южных горизонтов» 
народные корреспонденты. 
Гости редакции поделились 
своими мнениями о газете, 
даже предложили рубрики. 

— Мне очень нравится ру-
брика «Обратная связь», 
благодаря ей сразу видно, 
как мы, жители, можем что-
то изменить в своем райо-
не, — сказала читательница 
Валентина Буянова. 
— А я бы сделал рубрику 
о животных и зоозащите, — 
высказался народный кор-
респондент Евгений Ми-
хин. 
После встречи мы провели 
для гостей экскурсию по ре-
дакции и наградили побе-
дителей конкурса «Народ-
ный корреспондент — 
2018». Лучшими стали Ана-
толий Цымбалюк, Нина На-
зарова и Любовь Ковдус. 
Поздравляем победителей! 
Давайте и дальше делать га-
зету вместе! 

Главный приз — велоси-
пед — завоевал талантли-
вый фотограф Анатолий 
Цымбалюк. На фото лишь 
одна из его фоторабот — 
спасение кота Тима в цар-
ских садах парка «Коломен-
ское». 

1-е
место

Мы присудили 82-летней 
читательнице Нине Наза-
ровой. Ее истории (напри-
мер, про пушистого лека-
ря — белку) своей добротой 
тронули сердца всех членов 
редакции. В подарок — або-
немент в ФОК.  Чтобы здо-
ровье становилось крепче!

2-е
место

Мы присудили молодой 
маме Любови Ковдус — она 
была одной из самых актив-
ных участниц конкурса. 
Благодаря ей читатели узна-
ли, что на юге есть своя 
«Куба» и в октябре распуска-
ется цветок безвременник 
(на фото). Ее приз — серти-
фикат на полет в аэротрубе.

3-е
место

24 января 
2019 года. Встреча 
народных корре-
спондентов и чита-
телей с коллекти-
вом редакции «Ве-
черняя Москва». 
Слева направо: на-
родные корреспон-
денты Екатерина 
Резанцева, Лариса 
Пономарева, Анато-
лий Цымбалюк, 
Инна Демина, 
Сергей Возчиков, 
главный редактор 
газеты «Вечерняя 
Москва» Александр 
Куприянов, шеф-
редактор газеты 
«Южные горизон-
ты» Марина Глад-
кова, народные 
корреспонденты 
Любовь Ковдус, Да-
рья Печенкина, Де-
нис Беляевский, 
Валентина Буянова, 
Евгений Михин, 
шеф-редактор сай-
тов окружных газет 
Александра Кирча-
нова Народный 

корреспондент 

главный редактор 
газеты «Вечерняя 
Москва» Александр 
Куприянов, шеф-
редактор газеты 
«Южные горизон-
ты» Марина Глад-
кова, народные 
корреспонденты 
Любовь Ковдус, Да-
рья Печенкина, Де-
нис Беляевский, 
Валентина Буянова, 
Евгений Михин, 
шеф-редактор сай-
тов окружных газет 
Александра Кирча-
нова 

24 января в редакции нашей газеты прошла первая 
встреча народных корреспондентов. За самоваром 
гости беседовали с главным редактором Алексан-
дром Куприяновым. А после встречи победители кон-
курса «Народный корреспондент» получили призы. 

Мы наградили 
победителей

Делаем газету вместе с читателями! 

Встреча с народными 
корреспондентами — 
возрождение традиций 

Подготовила ЕЛЕНА ИСТОМИНА, НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА okruga@vm.ru
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С первого взгляда на пу-
стынной улице можно и не 
заметить столбик, на кото-
ром висит расписание ав-
тобусов. Собственно и пас-
сажиров рядом с ним не 
оказалось, но нас встрети-
ла местная жительница Та-
тьяна Астафьева, которая 
ранее обратилась к нам 
с просьбой о помощи.
— Павильон убрали при-
мерно в начале лета 
2018 года. Тогда начались 
работы по масштабному 
благо устройству Орехового 
бульвара. Местные жители 
очень этому обрадовались. 
Но уже к октябрю, когда все 
работы были практически 
завершены, начало закра-
дываться сомнение, что па-
вильон так и не вернут, — 
поделилась москвичка.
По ее словам, рабочие за-
нимались более значимым 
для них занятием — свози-
ли мусор на место снесен-
ного здания позади оста-
новки.
— Привозили и привозили. 
Неприятный запах не давал 
спокойно пройти мимо, 
а чтобы открыть окна нуж-

но было иметь «железные» 
легкие. Но, надо отдать 
должное, с этой проблемой 
разобрались. Весь мусор 
вывезли, а на этом месте 
обустроили парковочные 
места, — отметила Татьяна 
Астафьева. 
Больше всего москвичка 
переживает не за себя, а за 
соседей и в целом за вид го-
рода. 
— Так смотришь в окно, 
а на остановке дети стоят. 

Сильные порывы ветра, 
дождь, снегопад, а ребятам 
даже спрятаться негде, — 
пожаловалась Татьяна Вла-
димировна. — Еще был не-
большой промежуток вре-
мени, когда столб с распи-
санием автобусов завалил-
ся. Так люди долго могли по 
морозу ходить туда-сюда 
в поисках нужной останов-
ки. Потом столб поправи-
ли. Но павильон на место 
так и не вернулся.
Чтобы выяснить, когда 
установят павильон на 
остановке «Ореховый буль-

вар, 21», мы обратились 
в управу района. Там нам 
пояснили, что вопросом об-
устройства площадок для 
ожидания общественного 
транспорта занимает-
ся ГУП «Мосгортранс».
— Остановочный павильон 
в районе Орехового бульва-
ра, 21, демонтировали по 
завершении срока службы 
при проведении работ по 
благоустройству, —  отве-
тили нам в пресс-службе 
Мосгортранса после офи-
циального запроса от на-
шей редакции. — Новый 
павильон планируется 
установить во втором квар-
тале текущего, 2019 года.
Редакция «ЮГ» берет это 
обращение на контроль. 
Следите за нашими публи-
кациями.
САМЕР МУСТАФА
okruga@vm.ru

Приезжаем на место: заме-
тает, дальше чем на три ме-
тра ничего не видно.
— Ни проехать, ни пройти. 
Того и гляди, поскольз-
нешься по накатанной гор-
ке, —  говорит житель Ви-
талий Рябушкин.
Чтобы решить ситуацию, 
звоним в управу района.
— Во время снегопада ком-
мунальные службы работа-

ют в усиленном режиме, но 
нагрузка большая. Навер-
ное, наши дворники туда 
еще не дошли, — сообщила 
начальник отдела ЖКХ 
управы Ольга Долгова.
Не проходит и часа, как 
дворники пришли убирать 
лестницу. Отметим, что 
сейчас в работе дворники 
используют трактор с ро-
тором, который сбрасыва-
ет снег с тротуара на обо-
чину, откуда его сгружают 
на самосвалы и вывозят.
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА 
okruga@vm.ru

10 ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Вы писали — мы помогли.  
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с понедельника по пятницу (499) 557-04-24, доб. 244    ug@vm.ru 

19 декабря 2018 года. Москвичка Татьяна Астафьева попросила помочь вернуть павильон с лавоч-
кой на остановку «Ореховый бульвар, 21», который демонтировали во время благоустройства 

27 января 2019 года. Москвичка Мария Балаж спускается по очи-
щенной лестнице, которая раньше была накатанной горкой 

МЕРЫ ПРИНИМАЮТСЯ

Жители района Орехово-Борисово Южное обратились с жалобой на отсутствие павильона на автобусной остановке «Ореховый 
бульвар, 21». Из-за этого пассажиры не могут спрятаться ни от солнца, ни от осадков. Корреспондент «ЮГ» отправился разо-
браться в ситуации и помочь жителям.

Житель района Чертаново Центральное Виталий Рябушкин пожаловался на засыпанные снегом ступеньки у школы № 1173 
на Чертановской улице. В прошлые выходные Москву атаковал снегопад, который побил почти 70-летний рекорд. 26–27 янва-
ря в столице выпало 17 миллиметров осадков. Корреспондент «ЮГ» отправилась разбираться в ситуации. 

Путь к школе расчищен 

Трамвайные пути на Донбасском путепроводе, 
в 1-м и 4-м Рощинских проездах оснастили 
экологичными шпалами 
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Павильон 
демонтировали 
по завершении 
срока службы 

СТАЛО

БЫЛО

Во время снего-
пада в минув-
шие выходные 
«Жилищник» 
работал в уси-

ленном режиме. Сотруд-
ники убирали снег, расчи-
щали дороги и тротуары, 
посыпали противого-
лоледным материалом. 
Для дорог мы используем 
различные виды проти-
вогололедных  реагентов. 
У нас уже работает но-
вая снегоуборочная тех-
ника. Всего за выходные 
вывезли более двух тонн 
снега.

ВЛАДИМИР МИХЕЕВ
глава управы района Черта-
ново Центральное

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Остановку вернут на место 

Автобусный парк Южного 
округа Москвы планиру-
ют полностью обновить 
к 2021 году. Как сообщи-
ли в пресс-службе ГУП 
«Мосгортранс», новый 
транспорт будет соответ-
ствовать современным 
требованиям комфорта, 
безопасности, надеж-
ности и экологичности. 
Автобусы  оборудуют 
бесплатным интернетом 
Wi-Fi, розетками  для 
подзарядки мобильных 
устройств, а также ин-
формационными видео-
экранами.

КСТАТИ
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в конце прошлого года. Это 
был звездный час. Еще один 
шаг к тому, чтобы доказать 
самой себе: «Могу!» 
— Наверное, это прозвучит 
высокопарно, но мне не был 
нужен конкурс ради конкур-
са, ради победы, чтобы все 
говорили «ах, она красави-
ца!» Мне было интересно, 
справлюсь ли я со своими 

фобиями и страхами, — 
говорит «Миссис Евро-

па» — 2018. — Я ниче-
го никому не хотела 
доказать. Только 
себе. Можно ска-
зать, хотела повы-

сить самооценку. По-
беда стала для меня 

мотивацией жить даль-
ше.  Я просто однажды 

спросила себя, стою ли я че-
го-нибудь, могу ли попасть 
на престижный мировой 
конкурс, не имея знакомств, 
и попала. Это стало еще од-
ним доказательством того, 
что я выбрала правильную 
жизненную позицию: не 
сдаваться, быть активной, 
идти вперед, что бы ни слу-
чилось, улыбаться, даже 
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18 декабря 
2018 года. Та-
тьяна Березнева 
в одном из кон-
курсных  платьев 

Конкурс «Миссис Земной 
шар» прошел в 22-й раз.  
В нем приняли участие 
представительницы 
из 80 стран мира. Все кон-
курсантки — состоявшие-
ся в профессии женщины, 
многие из них — много-
детные мамы. Красоте все 
возрасты покорны!

КСТАТИ

в конце про
был звездны
шаг к тому,
самой себе:
— Наверно
высокопарн
нужен конк
са, ради по
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фобиями
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18 декабря 
2018 года. Та-
тьяна Березнева 
в одном из кон-
курсных  платьев 

В шкафу жительницы Оре-
хова-Борисова Южного Та-
тьяны Березневой среди по-
вседневных нарядов хра-
нятся четыре вечерних  пла-
тья необыкновенной красо-
ты. Фасоны подбирала 
сама, шить помогала сосед-
ка: почти два месяца днями 
и ночами строчила швей-

ная машинка. Наденет ли 
Татьяна эти платья когда-
нибудь еще, неизвестно. 
Один раз она покорила 
в них мир, и теперь платья 
дороги ей как память. Об 
успехе и преодолении.   
А еще корона с камнями 
и стразами. Символ победы 
в номинации «Миссис Евро-
па» одного из самых пре-
стижных мировых конкур-
сов красоты «Миссис Зем-
ной шар» на голову мо-
сквичке надели в Китае 

если хочется плакать, жела-
ешь чего-то — стучаться во 
все двери, и они откроются, 
быть борцом. И тогда сча-
стье случится.   
Притом что Татьяна Берез-
нева владеет небольшим 
салоном красоты и уже уча-
ствовала в нескольких рос-
сийских конкурсах пре-

лестниц, так называемая 
бьюти-индустрия для 
нее — что-то вроде хобби. 
Даже если речь идет 
о «Миссис Земной шар». 
Это лишь этап, и он прой-
ден. История и политика 
увлекают москвичку гораз-
до  больше. В прошлом году 
она даже баллотировалась 
в муниципальные депута-

ты. Правда, неудачно: жен-
щина... 
— Ничего, я не унываю, — 
усмехается Татьяна. — Я же 
борец. Как любой женщи-
не, мне бывает себя жалко, 
могу поплакать в подушку, 
но недолго. Иногда даже 
хочу, чтобы навалилась де-
прессия — она станет силь-
ным мотиватором изме-
нить жизнь. Я не боюсь 
грустных мыслей, они за-
ставляют меня двигаться 
вперед. 
Татьяна смело заявляет: для 
нее нет нерешаемых про-
блем. Смогла же она, остав-
шись одна с двумя детьми, 
встать на ноги. Ни бабушек, 
ни дедушек, ни помощни-
ков — справилась. И теперь 
дочки — 5-летняя Арина 
и 11-летняя Кристина — 
гордятся своей мамой. Ма-
мой — королевой. 
Кстати, именно  опыт прео-
доления трудностей, счита-
ет «Миссис Европа», доба-
вил ей плюсов в глазах 
жюри конкурса. Оно оце-
нивало не просто картинку 
и образ, а характер конкур-
санток, их цельность, пси-
хологию, жизненные цен-
ности и способность оста-
ваться сильной. У каждой 
участницы была «исто-
рия»: одна, например, пе-

режила клини-
ческую смерть, 
вторая потеря-
ла при родах 
зрение, Татья-
на, вот, одино-
кая мать.
— Кто-то может 
подумать, что 
я такая холод-
ная бизнесву-
мен, но это не 

так, — признается мис-
сис. — Да, я всегда подго-
няю себя по жизни, держу 
в руках, но при этом я очень 
домашний человек. Для 
меня очень важны домаш-
ний уют, тепло, полноцен-
ные человеческие отноше-
ния. В Китае меня посели-
ли в лучший отель, но я без-
умно скучала по дому. 

Четыре платья 
для королевы 

Титул «Миссис 
Европа» завоевала 
Татьяна Березнева 
на международном 
конкурсе в Китае 

ОКСАНА 
КРУЧЕНКО   
o.kruchenko@vm.ru 

Фестиваль науки и техники «Центробежная 
сила» проведут 9 февраля в культурном центре 
«Северное Чертаново» 

Недвижимость

■ Куплю  фотографии  до  1930 года . 
Т. 8 (985) 774-94-67
■ Куплю книги. Т. 8 (985) 275-43-33
■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46
■ Часы, значки. Т. 8 (495) 723-19-05
■ Книги, полки. Т. 8 (495) 585-40-56

■ Участок Симферопольское/Каширское ш. 
170 тыс. р. Т. 8 (495) 646-04-42

 Реклама 

■ Автовыкуп дорого! Т. 8 (926) 440-51-11
■ Грузоперевозки. 8 (495) 728-69-81
■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52

■ Бесплатная юридическая консультация! 
Составим иски, жалобы, договора. Поможем 
в суде, все споры. Взыщем долги. Выпишем 
из квартиры. Семейные споры. Банкротство 
физ— и юрлиц. ст. м. «Домодедовская», 
ул. Воронежская, 14/2, Т. 8 (499) 394-24-44
■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т. ч. вернем или расслужебим кварти-
ру. Выпишем из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-85-01

■ Замки. Замена. Т. 8 (926) 341-27-27

Финансовые услуги

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Юридические
услуги

Строительство 
и ремонт

Искусство 
и коллекционирование

Пятиклассники и шести-
классники школы встрети-
лись с инспекторами 
ГИБДД Управления внут-
ренних дел по Южном 
округу 28 января за круг-
лым столом. Главной те-
мой обсуждения стала 
«Профилактика детского 
дорожно-транспортного 
травматизма». Ребятам 
рассказали, как важно 
помнить о мерах безопас-
ности, когда переходишь 
дорогу, и какие трагиче-
ские последствия могут 
быть, если не соблюдать 
правила.
Просмотрев короткомет-
ражный документальный 

фильм на тему встречи, 
школьники, педагоги 
и инспекторы приступили 
к обсуждению. Ребята сде-
лали свои выводы, что эле-
ментарные меры безопас-
ности, такие как «посмо-
три по сторонам», дей-
ствительно могут сохра-
нить пешеходам жизнь 
и здоровье. И пообещали 
инспекторам ГИБДД быть 
внимательными, не оста-
ваться равнодушными, 
если станут свидетелями 
легкомысленного поведе-
ния на дороге младше-
классников.
МАРИНА ЗАЙЦЕВА
okruga@vm.ru

Сотрудники дорожно-постовой службы округа  
обсудили с ребятами из школы № 939 Правила 
дорожного движения.

Посмотри по сторонам! 
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12 МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ
Восемь команд разыграют 13 февраля «Зимний 
кубок КВН». Встреча пройдет  в Московской 
государственной академии водного транспорта 
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24 января 2019 го да.  
Участники проекта 
Олег Орлов и Василий 
Кузнецов (слева на-
право) играют в хок-
кей (1). Валентина 
Антонова (слева) 
из Орехова- Борисова 
Южного и сотрудник 
ЦСО Данилов-
ского района 
Ирина Макарце-
ва (справа) ле-
пят жилище 
для эскимо-
сов (2) 

Ян Арт, эксперт Комитета 
Госдумы по финансовому 
рынку, назвал эту историю 
банальнейшей попыткой 
мошенничества.
— Жулики могут позвонить 
вам буквально под любым 
предлогом и представиться 
кем угодно с одной лишь 
целью — узнать номер ва-
шей банковской карты, — 
пояснил Ян Александро-
вич. — Многие наши со-

граждане, даже продвину-
тые, казалось бы, москви-
чи, уверены, что если пре-
ступники не знают ПИН-
кода, то деньги с вашей кар-
ты они снять не могут. На-
личные, и правда, у них 
снять не получится. А вот 
сделать перевод с вашей 
карты на другую — могут.
Как пояснил эксперт, 
на задней части любой бан-
ковской карты есть так на-

зываемый CVV-код — как 
правило, три цифры. Если 
вы называете как номер 
своей карты, так и цифры 
CVV-кода (а в стрессовой 
ситуации, когда некогда 
подумать — чего, кстати, 
и добиваются жулики, это 
сделать легко), с вашей 
карты можно «перегнать» 
хоть всю наличность.
— Да, вам вполне могут зво-
нить из банка — мало ли мо-

жет быть ситуаций. Но мак-
симум, что у вас спросят, это 
кодовое слово — чтобы 
идентифицировать вашу 
личность. Ведь телефон с ва-
шей симкой может быть 
и у другого человека, — по-
яснил Ян Арт. — Как прави-
ло, кодовое слово — девичья 
фамилия матери, вы его сра-
зу вспомните. И все, больше 
никаких сведений у вас банк 
«выпытывать» не станет! 

Поэтому, чтобы не 
стать жертвой мо-
шенников — кем 
бы они ни представ-
лялись, не на зывайте 
им номер своей банков-
ской карты и не отправляй-
те ее фото в мессендже-
рах — особенно фото задней 
части с CVV-кодом. Больше 
того: никому этот код не по-
казывайте — это такая же 
тайна, как и ПИН-код, пред-

назначенный для снятия 
с банковской карты на-
личных. 
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

В редакцию «ЮГ» обратилась жительница Братеева Ирина Стаценко. Она рассказала, что на днях ей позвонили из службы 
безопасности известного банка и сказали, что с ее счета сейчас осуществляется денежный перевод. Если она его не под-
тверждает, то пусть назовет номер своей карты, иначе ее заблокируют. Что делать в таком случае?

Не называйте мошенникам номер карты 
ВАМ СЛОВО,

в которой специалисты будут 
отвечать на волнующие вас 

вопросы. Пишите 
на ug@vm.ru

Представляем новую рубрику

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 

24 января в парке «Садов-
ники» прошла зимняя спар-
такиада проекта «Москов-
ское долголетие». Пенсио-
неры построили зимнее жи-
лище эскимосов — иглу, сы-
грали в хоккей в валенках 
и устроили лыжный забег. 
За этим наблюдала коррес-
пондент «ЮГ».
Морозным зимним днем 
в парке «Садовники» собра-
лось человек 200, не мень-

ше, все они — участники 
проекта «Московское дол-
голетие». Куда ни посмо-
три  — везде что-то проис-
ходит: в центре площадки 
под ритмичную музыку тан-
цуют, справа — две коман-
ды пытаются загнать шай-
бу в ворота соперников, 
на удивление ловко скользя 
по льду... в валенках.
— Почти как футбол, только 
с клюшкой и шайбой, — го-
ворит участник проекта Ви-
талий Петров, наблюдая за 
игроками.
Слева от сцены пенсионеры 
строят эскимосское иглу: 

ставят друг на дружку снеж-
ные кирпичи. 
— Осталось только сделать 
крышу нашего домика, 
и можно будет заселять се-
мью! — шутит москвичка 
Елена Говорова. — Нужно, 
конечно, еще благоустро-
ить: ковер постелить, осве-
щение сделать...
Тем временем около сце-
ны уже стартуют лыжни-
ки.  Подтянутые мужчины 
и женщины, подшучивая 
и вспоминая молодость, об-
гоняют друг друга. 
— В детстве я любила ка-
таться на лыжах, — говорит 
Надежда Дмитриева. — 
Этот проект — хорошая воз-
можность вспомнить все то, 
чем мы так любили зани-
маться, когда были детьми.
На фестивале сделали поле-
вую кухню, а кто замер-
зал — грелся в большой па-
латке с тепловой пушкой. 
— Главные гости нашего 
мероприятия — пенсионе-
ры. Мы вспоминаем исто-
рии из детства, зимние за-
бавы, зима — чудесная пора 
для этого, — говорит на-
чальник Управления соцза-
щиты ЮАО Елена Утунова.А вместо 

коньков — 
валенки! 
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4 января 2019 го да.  
Участники проекта 
Олег Орлов и Василий 
Кузнецов (слева на-
раво) играют в хок-
ей (1). Валентина 
Антонова (слева) 
з Орехова- Борисова 
Южного и сотрудник 
ЦСО Данилов-
кого района 
Ирина Макарце-
а (справа) ле-
ят жилище 
для эскимо-
ов (2) 

ры. Мы вспоминаем исто-
рии из детства, зимние за-
бавы, зима — чудесная пора 
для этого, — говорит на-
чальник Управления соцза-
щиты ЮАО Елена Утунова.

Более 
200 участников 
зимней 
спартакиады 
собрались 
на территории 
парка 
«Садовники» 

2
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Прятки от холода 
ГОЛОЕ ГОРЛО 

Ларингит, острый 
тонзиллит (ангина)

У нас на гландах постоянно живет 
бета-гемолитический стрепто-
кокк группы А, его сдерживает 
местный иммунитет. При переох-
лаждении стрептококк запускает 
острый тонзиллит, фарингит, 
ангину и другие заболевания. 

ОТСУТСТВИЕ ШАПКИ 
Облысение, перхоть, 
головные боли

В детстве нас пугали: не ходи 
без шапки — будет менингит. 
На самом деле такой опасности, 
конечно, нет, но последствия все 
равно неприятные. Прежде всего 
от холода пострадают волосяные 
луковицы — они крайне не любят 
перепада температур и могут 
начать выпадать. Кроме того, 
кожа головы начнет защищаться 
от холода выработкой сала — 
а значит, начнется 
перхоть. Пострадают 
и сосуды, которые 
снабжают головной 
мозг: они начинают 
сужаться в ответ на хо-
лод — а потом в тепле 
резко расширяются. 
Это вызывает головные 
боли, особенно у людей, 
уже имеющих проблемы 
с сосудами.

13ЗДОРОВЬЕ
2, 9 и 16 февраля в поликлинике № 170 (ул. Подольских 
Курсантов, 2, корп. 2) можно пройти обследование 
на раннюю диагностику онкологических заболеваний 
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Опасные зоны: 
на что обратить 
внимание в морозы  от холода выработкой сала — 

а значит, начнется 
перхоть. Пострадают 
и сосуды, которые 
снабжают головной 
мозг: они начинают 
сужаться в ответ на хо-
лод — а потом в тепле 
резко расширяются. 
Это вызывает головные 
боли, особенно у людей, 
уже имеющих проблемы 
с сосудами.

ангину и другие заболевания. 

Февраль — самый напря-
женный по заболеваемости 
месяц. В этом году, как гово-
рят синоптики, он будет мо-
розным и ветреным. Обыч-
но врачи рекомендуют 
укреплять иммунитет, но 
сегодня  мы поговорим 
о том, как не нанести «холо-
довой удар» по организму. 
На улице нередко можно 
встретить легко одетых лю-
дей: короткие куртки или 
пуховики нараспашку, го-
лые щиколотки, кеды. 
Я точно знаю, где можно 
найти потом этих товари-
щей: на приеме у врача. 
Легкая одежда не по погоде 
подвергает организм че-
ловека переохлаждению. 
Надо учитывать, что мы жи-
вем в Москве, где огромная 
скученность народа, масса 
приезжих, каждый день но-
вые инфекции. У жителей 
городов, как правило, сни-
жен иммунитет, потому что 
мы мало спим, много рабо-
таем, едим не то и не вовре-
мя... Добавляем переохлаж-
дение — и вот уже врачам 
прибавляется работы, а вы 
теряете здоровье, время 
и деньги. 
Профилактика в этой ситу-
ации проста: одевайтесь не 
просто тепло, но правиль-
но. Очень советовала бы 
взять на вооружение фин-
скую практику: три слоя 
одежды. Первый — термо-
белье, которое содержит 
только искусственные во-
локна. Его задача — отво-
дить влагу, а не греть. Вто-
рой слой — флис, полар-
тек. Шерсть не очень хоро-
ша — она набирает в себя 
воду, хотя греет и мокрой. 
Флис и полартек хорошо 
отводят воду и создают 
воздушную прослойку — 
задерживают тепло. Тре-
тий — мембрана, она отво-
дит влагу и не пропускает 
холод. Задача слоев — не 
дать вам вспотеть и   пере-
охладиться. Обувь должна 
быть на толстой подошве, 
а сам материал — плот-
ный, с мембраной. 

Подготовили 
ИРИНА ОРЕХОВА (текст),

 ДАРЬЯ БОЛЬШЕНКО (графика)
okruga@vm.ru

Берегите 
от переохлаждения 
эти зоны — 
минимизируйте риск 
простыть и заболеть! 

АННА 
АБРАМЕНКОВА   
врач-терапевт, 
семейный врач

ЛЕГКАЯ ОБУВЬ КЕДЫ
Простуда (ОРВИ, грипп), цистит, 
пиелонефрит

Переохлаждение ног чревато прежде всего про-
студой: любой вирус прицепится легко и непри-
нужденно. Через ноги проходит очень большой 
объем крови, сосуды сужаются, от этого сокра-
щается секреция носовой слизи, которая слу-
жит первым барьером на пути инфекции. Кроме 
того, переохлаждение ног может привести к ци-
ститу и пиелонефриту (воспаление почек).

ГОЛЫЕ ЩИКОЛОТКИ

Артрозы, артриты, простуда

Если в суставе намечался воспали-
тельный процесс — на холоде он 
обострится. У тех, у кого суставы уже 
болели, они начнут болеть сильнее. 
Ходить вам станет сложнее, а еще эти 
проблемы имеют свойство перерас-
тать в хронические.

КОРОТКАЯ ВЕРХНЯЯ ОДЕЖДА
Воспаление придатков, 
цистит, пиелонефрит, 
простатит

Женщины рискуют простудить 
«нижний этаж»  — органы мало-
го таза. Это, помимо воспаления 
придатков, вызывает еще и ци-
стит (который может привести 
к пиелонефриту). Это больно, 
неприятно, долго лечится — 
а лечение не дешевое. Мужчины 
имеют все шансы получить про-
статит —  даже там, где его ни-
когда не было. Острый простатит 
часто переходит в хроническую 
форму, что ведет к эректильной 
дисфункции и дальнейшим про-
блемам с потомством. 

ГОЛЫЕ РУКИ 
Холодовой 
дерматит

Даже если вы не были 
склонны к аллергичес-
ким реакциям, на мо-
розе на руках может 
появиться раздражение: 
чешется, зудит. Лечить 
его приходится гормо-
нальными мазями. С хо-
лодовым дерматитом 
не справятся защитные 
кремы — нужна именно 
воздушная прослойка, 
которую создают пер-
чатки или варежки. 
В современных куртках 
и пуховиках защита 
для кистей рук нередко 
уже вшита прямо в рукав 
(как перчатка без паль-
цев), это очень удобно.

Опасность

РАССТЕГНУТЫЕ КУРТКИ

Бронхит, пневмония

Обычно мы расстегиваем верхнюю одежду, ког-
да нам жарко. А значит, мы уже начали потеть. 
Резкое охлаждение области груди и спины в этот 
момент ведет к  бронхиту и пневмонии (вос-
палению легких). Лучше ходите вспотевшим, 
но застегнутым — так вас не продует. Помните: 
жилетки или свитера не защитят вас от переох-
лаждения, если верхняя одежда расстегнута.



и если говорить инженер-
ным языком — это гигант-
ское сооружение, для кото-
рого понадобились сотни 
расчетов и чертежей. Но 
если корабль на орбиту вы-
пускает команда, то в музы-

ке каждую цифру 
должен лично 
проверить ком-
позитор. И сде-
лать так, чтобы 
каждый исполни-
тель в оркестре 
предельно точно 
сыграл то, что им 
задумы валось.
Вы учились 
в одном классе 

с потрясающими композито-
рами — Таривердиевым, 
Рыбниковым, Эшпаем, Мин-
ковым. Почему их музыка се-
годня на наших концертных 
площадках играется столь 
редко? 

я прошел путь, на который 
у музыкантов уходят годы.
Вы — автор девяти симфо-
ний, трех опер, пяти мюзик-
лов, пяти инструментальных 
концертов, музыки к более 
чем 30 спектаклям и к сотне 

фильмов. С чем вы можете 
сравнить композиторский 
труд? 
С выводом космического 
корабля на орбиту. Музы-
кальная партитура — это 
миллионы нотных знаков, 

Вы затронули большую 
и очень больную тему. 
Я действительно учился 
в то время, когда талантов 
было много. Главное в лю-
бой творческой лаборато-
рии — личность мастера, 
у которого учишься: либо 
загораешься от него твор-
ческим огнем, либо нет. 
Так получилось, что как 
минимум пять композито-
ров, учившихся вместе со 
мной у Арама Ильича Хача-
туряна, доказали, что учи-
лись не зря. Но вместе с тем 
у композиторов моего по-
коления — и у Артемьева, 
и у Гладкова, и у Максима 
Дунаевского, и у Алексея 
Рыбникова — людей очень 
талантливых, любимых 
слушателями, есть немало 
сочинений выдающихся, 
которые ценители музыки 
никогда не слышали! Это 
иллюстрация серьезной 
проблемы в России, а имен-
но того, что сегодня у нас 
в Минкульте отношение 
к музыке очень и очень по-
верхностное. И если с ки-
ноискусством еще вынуж-
дены считаться — в кино 
большое количество кри-
тиков, которые постоянно 
о нем пишут, то о работах 
наших выдающихся масте-
ров-композиторов по боль-
шому счету не пишет ни-
кто. Вот я в конце января 
поздравлял Юрия Башмета 
через газету с днем рожде-
ния и пожелал ему, чтобы 
он чаще исполнял совре-
менную музыку. Потому 
что на исполнителях по-
добного уровня лежит от-
ветственность не только за 
то, как они играют старую 
классическую музыку, но 
и за то, какая музыка будет 
у нас в дальнейшем. Пото-
му что мы проигрываем со-
ревнование попсе, и, к со-
жалению, исполнители 
все реже рискуют брать 
новую музыку. Это дей-
ствительно риск — новая 
музыка не разреклами-
рована, неизвестно, как 
она будет встречена зри-

телями. Но мы обязаны 
идти на риск и открывать 
поколению новые компо-
зиторские имена и новые 
композиторские произве-
дения.

Беседовала
ЕЛЕНА БУЛОВА 
okruga@vm.ru

14 ГОСТЬ НОМЕРА
Музей-заповедник «Царицыно» приглашает художников, 
архитекторов и дизайнеров принять участие в открытом 
конкурсе «Скульптура в историческом парке» 

Лет десять назад, буду-
чи в музее деревянного 
зодчества под открытым 
небом рядом с Архан-
гельском, я оказалась 
на старой деревянной 
колокольне, построен-
ной без единого гвоздя. 
Одновременно на коло-
кольню поднялся лауреат 
Государственной премии 
СССР, композитор Влади-
мир Дашкевич. Тот самый, 
музыку которого мы так 
любим в фильме о Шер-
локе Холмсе. Он взял 
в руки два десятка ве-
ревок, послушал, как 
звучит каждый колокол 
в отдельности. И... за-
играл на колоколах с ходу 
какую-то невероятно кра-
сивую мелодию, которая 
поплыла над северными 
просторами. Так и стоит 
у меня перед глазами эта 
встреча — колокольня, 
заснеженный северный 
лес и композитор, несу-
щий миру свою музыкаль-
ную мысль.

Владимир Сергеевич, во дво-
ре вашего дома в Москве тоже 
стоит церковь. Любите слу-
шать колокольные звоны 
по утрам? 
Люблю, не скрою. Я тоже 
помню подъем на ту коло-
кольню в Малых Карелах, 
о которой вы вспомнили. 
На ударных инструментах 
я, оказывается, могу играть 
с ходу — это просто. Я тогда 
впервые играл на колоко-
лах, чувствовал себя сво-
бодно. Отпустил себя, мне 
подсказывал мелодию мой 
внутренний слух. Но 
остальные инструменты 
требуют длительного обу-
чения.
Однако сегодня такое невоз-
можно представить, но факт 
остается фактом: вы, навер-

Композитор 
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С выводом космического 
корабля на орбиту. Музы-
кальная партитура — это 
миллионы нотных знаков, 

шому счету не пишет ни-
кто. Вот я в конце января 
поздравлял Юрия Башмета 
через газету с днем рожде-
ния и пожелал ему, чтобы 
он чаще исполнял совре-
менную музыку. Потому 
что на исполнителях по-
добного уровня лежит от-
ветственность не только за 
то, как они играют старую 
классическую музыку, но 
и за то, какая музыка будет 
у нас в дальнейшем. Пото-
му что мы проигрываем со-
ревнование попсе, и, к со-
жалению, исполнители 
все реже рискуют брать 
новую музыку. Это дей-
ствительно риск — новая 
музыка не разреклами-
рована, неизвестно, как 
она будет встречена зри-

телями. Но мы обязаны 
идти на риск и открывать 
поколению новые компо-
зиторские имена и новые 
композиторские произве-
дения.

Беседовала
ЕЛЕНА БУЛОВА 
okruga@vm.ru

кольню в Малых Карелах, 
о которой вы вспомнили. 
На ударных инструментах 
я, оказывается, могу играть 
с ходу — это просто. Я тогда 
впервые играл на колоко-
лах, чувствовал себя сво-
бодно. Отпустил себя, мне 
подсказывал мелодию мой 
внутренний слух. Но 
остальные инструменты 
требуют длительного обу-
чения.
Однако сегодня такое невоз-д д
можно представить, но факт р д , ф
остается фактом: вы, навер-

ное, единственный в стране 
человек, не учившийся в му-
зыкальной школе, умудрив-
шийся поступить сразу 
на композиторское отделе-
ние, да еще в класс Арама 
Хачатуряна... 
Да, я собирался стать инже-
нером. Когда я учился уже 
на третьем курсе Института 
тонких технологий, соседка 
из нашей коммуналки по-
просила родителей прию-
тить в нашей комнате пиа-
нино ее дочери. Дочь выхо-
дила замуж, и им нужно 
было место. Этот соседский 
жест в итоге послужил тому, 
что общество потеряло бу-
дущего инженера Дашкеви-
ча: как только я оказывался 
рядом с этим пианино, я на-
чинал на нем играть и забы-
вал все на свете. Забросил 
институт и только благода-
ря отцу, вернувшемуся из 
ссылки, окончил его: отец 
убедил ректора меня не вы-
гонять. Достаточно долго 
я совмещал работу инжене-

ра и музыку, при этом зани-
маясь на Семинаре самоде-
ятельных композиторов. 
Педагоги что-то такое во 
мне увидели и настояли на 
моем поступлении. По зако-
ну я не мог подавать заявле-
ние в музыкальное учили-
ще, так как школу-то музы-
кальную не окончил. Зато 
в вуз мог: для подачи доку-
ментов в него достаточно 
было иметь аттестат зрело-
сти. То есть юридически ни-
кто не мог мне запретить 
сдавать экзамены. В Гне-
синском институте, есте-
ственно, меня всерьез ни-
кто не принимал, но я уму-
дрился набрать 24 балла из 
25, получив четверку лишь 
по литературе. Почесав за-
тылки, мне предложили вы-
брать педагога, у которого 
я хочу учиться. Я выбрал 
Арама Хачатуряна. Он тоже 
удивился, но сочинения 
мои просмотрел и… взял 
в ученики. Так стремитель-
но, нехоженой тропой, 

Композитор, теоретик 
музыки, заслуженный 
деятель искусств Рос-
сии, лауреат Государ-
ственной премии СССР 
Владимир  Дашкевич 
с 1965 года — член Со-
юза композиторов. Автор 
девяти симфоний, трех 
опер, пяти мюзиклов, 
пяти инструментальных 
концертов, музыки бо-
лее чем к 30 спектаклям 
и 90 фильмам, многочис-
ленных произведений 
камерной, программной 
и вокальной музыки.

ДОСЬЕ

Сочинение музыки 
сравнимо для меня 
с выводом 
космического 
корабля на орбиту 

Владимир Дашкевич: 
Симфония требует 
точных расчетов 

1 апреля 
2018 го да. 
Композитор 
Владимир 
Дашкевич 
на 31-й церемо-
ния вручения 
национальной 
кинематографи-
ческой премии 
«Ника»
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рый научит трю-
кам. Стоимость за-
висит от количе-
ства минут. По 
личному опыту — 

3 минуты — доста-
точно для первого 

раза. 

ВЫБОР РОМАНТИКА
Если щекотать нервы не 

для вас, обратите внима-
ние на уличных музыкан-

тов. Зачастую они с удо-
вольствием пускаются 
в авантюры и за небольшое 
вознаграждение устроят 
прямо под окнами дома ва-
шей половины настоящий 
концерт из любимых песен. 
Еще интереснее вариант — 
привести свою пару на 
«ваше место», где вас будет 
ждать музыкант.
Главное — поищите испол-
нителя заранее, у многих 
есть аккаунты в социальных 
сетях, где они пишут о пред-
стоящих выступлениях. 

ПОЩЕКОТАТЬ НЕРВЫ  
Урок мотокросса или бок-
са, полет за штурвалом са-
молета, экскурсия по под-
земелью с настоящим диг-
гером, поездка на броне-
транспортере — к вашим 
услугам огромный выбор 
приключений как для од-
ного, так и для двоих. 
Цены начинаются от 2000 
рублей, например, кар-
тинг. Урок мотоезды обой-
дется в 4000 за час, а управ-
ление настоящим самоле-
том — от 10 000.
Для особ нерешительных 
есть предложения в виде 
комплектов впечатлений, 
из которых ваша половинка 
сможет выбрать что-то одно 
на свой вкус. Учтите, что 
цена такого набора может 
вырасти с 6000 руб лей до 
десятков тысяч рублей.

ПОЛНЫЙ РЕЛАКС 
Такая забота понравится 
любой девушке. Приподне-
сите ей сертификат на вы-
бор из нескольких про-Вп
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Романтический ужин для 
второй половины в шикар-
ном ресторане, элегантные 
часы в подарок или букет 
цветов, вкусные напитки — 
этот День святого Валенти-
на запомнится… Нет, не за-
помнится. Так было уже 
много раз. Неинтересно. 
И я решила — надо дарить 
впечатления, о которых по-
том захочется рассказывать 
даже внукам. Это можно де-

Необычный пода-
рок — прыжок с па-
рашютом. Боитесь 
делать это в оди-
ночку — берите 
прыжок с инструк-
тором 

КСЕНИЯ 
КИРИЛЕНКО
okruga@vm.ru
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рок — прыжок с па-
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делать это в оди-
ночку — берите 
прыжок с инструк-
тором 

лать весело, романтично, 
неожиданно — главное, 
с душой.

17 МЕТРОВ, ПОЛЕТ 
НОРМАЛЬНЫЙ
Однажды я посвятила пода-
рок борьбе со страхами. 
У моей второй половины 
есть маленькая слабость — 
высота. «Что ж, мужчина 
должен бороться и стано-
виться сильнее своих стра-
хов», — подумала я. И бро-
силась искать базы для 
прыжков с парашютом. 
Стоит это от 6000 руб лей. 
А если хотите поддержать 
любимого, прыгнуть мож-
но вдвоем — и отдать за удо-
вольствие вдвое больше. 
Правда, в моем случае неж-

ное женское сердце смило-
стивилось, и выбор пал на 
полет в аэротрубе. Самой 
высокой, 17-метровой.  
Здесь тебе и свободное па-
дение, и инструктор, кото-

грамм СПА. Тайский мас-
саж, омолаживающие про-
цедуры, полезные оберты-
вания — это далеко не все, 
что предлагают салоны кра-
соты. Стоимость такого 
удовольствия начинается 
от 3000 рублей. Минималь-
ное время для процедуры — 
1 час.

ПРЕЗЕНТ С ПОЛЬЗОЙ
Если ваша половина не при-
выкла терять время и по-
стоянно самосовершен-
ствуется, ищите презент 
с пользой: краткий курс 
иностранного языка, бух-
галтерского учета, дизайна 
и рукоделия, массажа, даже 
уроки фигурного катания 
или танцев. Минимальная 
стоимость таких сертифи-
катов — от 5000 рублей. 
Обычно за эту цену предла-
гается посещение несколь-
ких уроков, где можно полу-
чить базовые знания и уме-
ния. Но можно найти и один 
урок по более низкой цене.

СДЕЛАЙТЕ ЭТО ВМЕСТЕ
Соперничать с шикарным 
подарком может только 
внимание. Особенно — 
внимание к мелочам. Зака-
жите эксклюзивный брас-
лет, составленный из люби-
мых камней своей второй 
половины. Начальная 
цена — 2500 рублей. Или 
создайте украшение вме-
сте, записавшись на мастер-
класс. Такой урок обойдет-
ся от 2000 рублей плюс рас-
ходы на материалы.

ЗВЕЗДНЫЙ ПОДХОД
Ваша половинка мечтает 
о славе и сцене? Подарите 
ей шанс почувствовать себя 
звездой. Записать песню 
в настоящей студии обой-
дется вам в 6000 за два часа 
работы. Для будущих ху-
дожников работают ма-
стерские, где вашу пару на-
учат рисовать портреты 
и натюрморты. Цена такого 
занятия  — от 1500 рублей.

УТОНЧЕННЫЙ ВКУС
Для сладкоежек или цени-
телей виноградных напит-
ков в качестве подарка 
можно выбрать экскурсию 
на завод или день с сомелье. 
Вас двоих будет ждать не 
только интересная прогул-
ка, но и вкусная дегустация.

День святого Валенти-
на — праздник зарубеж-
ный, который прижился 
благодаря моде. В Рос-
сии есть своя альтерна-
тива святому Валенти-
ну — это День любви, 
семьи и верности, кото-
рый отмечается 8 июля. 
Ежегодно в этот день 
проходят концерты, яр-
марки, организовывают-
ся площадки для детей 
и семейных игр. А парам, 
прожившим в браке бо-
лее 25 лет, вручаются 
награды — медали «За 
любовь и верность».

КСТАТИ

Придумывайте для любимых 
такие сюрпризы, о которых 
захочется рассказывать 
даже внукам 

14 февраля, в День всех влюбленных, 
в Шипиловском отделе Органов записи актов 
гражданского состояния распишутся 33 пары 
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16 ПОСЛЕСЛОВИЕ
Всех желающих приглашают 8 февраля на мастер-класс 
по хоккею «Бегом на каток!», который пройдет 
на площадке у дома № 15 на Симферопольском бульваре 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:  Вирус. Ганг. Вядёры. Бросок. Блант. Вагон. Олешко. Сборка. Сойка. Кварк. Монако. Спред. Кот. Маяк. Разговор. Казанова. Облом. Како. Взнос. Тар. Риск. Ландолет.
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ФОТОФАКТ

26 января 2019 года. «В хоккей играют настоящие мужчины!» — и кто сказал, что столь суровая игра 
не под силу «настоящему псу»? Арчи — четвероногий друг жительницы Нагатинского Затона Елены 
Кружевной — доказал это. И отлично вписался в команду дворовых любителей спорта. И что там ме-
тель да снегопады — овчарке зима только в радость... до собачьего визга
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РЕЦЕПТ

■ Мука 250 г ■ Масло 165 г ■ Сыр 200 г  
■ Сметана 100 г  ■ Яйцо 1 шт.  ■ Соль

Масло необходимо нагреть до комнат-
ной температуры и смешать с мукой (1). 
Муку желательно просеять через сито, 
таким образом печенье получится более 
воздушным. Далее добавьте сметану, 
яйцо, соль и щепотку разрыхлителя. 
Тщательно вымесите тесто до однород-
ности и добавьте натертый сыр. Кстати, 
200 граммов — это минимальная пор-
ция сыра (2). Можно увеличить дозу и до 
300, ведь чем больше сыра, тем вкуснее 
получается печенье. Сыр для этого пече-
нья лучше всего брать твердых сортов.

Теперь тесто надо убрать в холодильник 
минимум на один час, чтобы оно доз-
рело.
Разогреваем духовку до 190 градусов, за-
стилаем противень пергаментной бума-
гой и руками формируем из теста не-
большие шарики. Выкладываем на бу-
магу и сверху еще раз посыпаем сыром. 
Отправляем в духовку на 20–25 минут. 
Все зависит от того, насколько большие 
печеньки вы сформировали (3). 
Это печенье можно подавать как само-
стоятельное блюдо, поскольку оно до-
статочно сытное. Вкуснее всего оно в хо-
лодном виде, впрочем, это на ваше 
усмот рение. Приятного аппетита.
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